



## 今年巳年！なりたい自分に向かって挑戦する年にしよう！

1月7日から、3学期が始まりました。3学期は48日間しかありません。（学校便り発行時点で、あと34日間）とても短いですが、これまで学んできたことを深めたり、『感謝・憧れ・決意・希望…』等の思いを育てたりする大事な期間です。1日1日を大切に、教職員一同力を合わせて、子ども達にしっかり力をつけて今の学年を終えられるようにしたいと思います。

始業式で、子ども達には、以下のような話をしました。（一部抜粋しました。）

**6年生へ**…大きな節目の年になります。中学校に向けての準備もありますが、どのように小学校を終えるかが、これからの自分のためには大切です。大切なことは日常にあります。これまでがんばってきた、あいさつ、各種班長、児童会活動などの活動をもう一度見直して、最後まで丁寧に取り組んでください。下学年があこがれる、お手本になる姿をぜひ残してほしいと思います。**5年生へ**…6年生へ向けての『助走』の期間です。まずは、6年生の姿をよく見て、ここがいい、真似をしたいということたくさん見つけてください。それから、来年6年生になったら、こんな学校にしたい、こんなことをしてみたいということを考えてみてください。それが、6年生になったときのエネルギーになります。

**1～4年生へ**…まずは自分のことをしっかりやるのが大事です。自分がかんばることを具体的に決めて、3月には、自信を持って今の学年を終えられるようにしてほしいと思います。

3学期の終わりに、今年も楽しく充実した学校生活を送ることができたと、胸を張って言えるようにがんばりましょう。

## ～3学期がんばること～ 2名の児童が発表しました。（抜粋しました。）

### 3年 廣谷夏帆 さん

**1つ目**は自主勉強です。4年生になる今年は、自分で考えて毎日の復習や予習をしたり、苦手なことを繰り返し勉強したりできるようにがんばりたいです。**2つ目**はあいさつです。普段からあいさつを元気よくするように心がけて、周りの人にもそのパワーを分けてあげられるようになりたいです。**3つ目**はダンスです。

1回1回の練習を大切に、もっともっと上手になれるようにがんばりたいです。

### 5年 永盛幸大 さん

**1つ目**は自主学習です。調べたことをまとめる学習を繰り返して、まとめる力がついてきたと思います。でも、自主学習に取り組む回数が減ってきているので、3学期は学習を楽しみながら続ける努力をしていきたいです。**2つ目**は委員会活動です。自分達が6年生になったときに委員会をまとめていけるように、6年生の進め方やまとめ方などを学んでいきたいです。**3つ目**は6年生を送る会です。5年生が全校をまとめる初めての会なので、自分ができることを探して、みんなと協力していきたいです。6年生に感謝を伝えられるような会をみんなで創り上げていきます。最高学年に向かって新しいことにチャレンジし続け、努力をする自分を目指します。



# 6年生「いのちの学習」を行いました。

南山形小では、子ども達の成長に合わせて、各学年で「いのちの学習」を行っています。6年生では、卒業を控えたこの時期に、毎年、「思春期の心と体の成長」について学習しています。今年も1月16日に、産婦人科医の井上聡子先生（さとこ女性クリニック院長）を講師としてお招きし、『知って欲しいところとからだの話～大人になるってどういうこと？』という演題で、講話をしていただきました。

4年生の保健で学習した二次性徴について、改めて専門的な見地から教えていただいたあと、『大人の体や心になるということ』『知性・体・心・人間関係の4つの健康が大切であること』『一人一人の違いを受け入れて生きていくことの大切さ』など、たくさんのことを学びました。今まさに思春期のど真ん中にいる子ども達にとって、とても貴重な学びの機会となりました。

## ～子ども達の感想から～

体のことで悩んだらすぐに相談しようと思った。たくさんの方の協力や努力のおかげで生まれてくれたから感謝しようと思った。

成長には個人差があるから、そういうところをからかったりしないようにしようと思いました。

多様性の時代だからこそ、様々な意見を持った人達やしゃべったことが少ない人とも会話をしてみることが大切だとわかりました。

思春期は成長する時期だから、睡眠が大事だとわかりました。最近寝る時間が遅いので、もう少し早めに寝ようと思いました。



自分達が生まれてくるのがどれだけ幸せだったかを改めて実感しました。そして、人間の体の仕組みってすごいなあと思いました。

生まれてきたことがこんなにもすごいなんて、命の大切さを改めて知ることができました。生理の不安があったけど、この学習をして安心しました。



# スキー教室 in ZAO&猿倉

今年はたっぷりの雪に恵まれ、1/22に4年生のスキー教室を蔵王で行いました。今年からは、3・4年生でそれぞれ2回ずつの実施になります。24日に予定していた3年生のスキー教室は、インフルエンザによる学級閉鎖のため延期となりましたが、今後、3年生は猿倉スキー場で2回、4年生は蔵王スキー場でもう1回のスキー教室があります。また、1・2年生は、自然の家で『ゆきんこ教室』を行います。山形の子どもらしく、冬の自然にたっぷり親しんでほしいと思います。

